

**10.12.2021**
**Drucksache 140/21/1**

Umbenennung des Gästehauses an der Ökologiestation in Bergkamen

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungsdatum</b>	<b>Beschlussstatus</b>	<b>Beratungsstatus</b>
Kreisausschuss	13.12.2021	Empfehlungsbeschluss	öffentlich
Kreistag	14.12.2021	Entscheidung	öffentlich

<b>Organisationseinheit</b>	Mobilität, Natur und Umwelt
<b>Berichterstattung</b>	Dezernent Ludwig Holzbeck

<b>Budget</b>	69	Mobilität, Natur und Umwelt
<b>Produktgruppe</b>	69.00	Fachbereichsebene
<b>Produkt</b>	69.00.01	Strategie und Kooperation

<b>Haushaltsjahr</b>	2021	<b>Ertrag/Einzahlung [€]</b>
	2021	<b>Aufwand/Auszahlung [€]</b>

### Beschlussvorschlag

Das Gästehaus an der Ökologiestation wird in „Dr. Detlef Timpe-Haus“ umbenannt.

Der Kreis Unna setzt sich darüber hinaus dafür ein, dass die Stadt Bergkamen die Zuwegung zur Ökologiestation nach Dr. Detlef Timpe benennt.

## **Sachbericht**

Aufgrund von Nachfragen aus der Politik hat die Verwaltung verschiedene Möglichkeiten geprüft, das Engagement des verstorbenen langjährigen Umwelt- und Baudezernenten des Kreises Unna und langjährigen Geschäftsführers des Umweltzentrums Westfalen, Dr. Detlef Timpe, für die Ökologiestation angemessen zu würdigen.

Die Idee, die Zufahrtstraße entsprechend umzubenennen, wurde zurückgestellt, da hierfür ein kompliziertes Verfahren inklusive der Zustimmung des Rates der Stadt Bergkamen erforderlich wäre.

Die Idee, den Innenhof entsprechend umzubenennen wurde verworfen, da eine gut sichtbare Kennzeichnung dieses Bereiches mit einem neuen Namen nicht machbar erscheint.

Die Idee, den Aussichtsturm umzubenennen, wurde verworfen, da dieser aus Sicht der Verwaltung für diesen Zweck zu weit entfernt von der Ökologiestation liegt.

Die Idee, im Haupthaus eine Gedenktafel für Dr. Timpe anzubringen, wurde verworfen, da im Haupthaus in den kommenden Jahren noch bauliche Umgestaltungen vorgesehen sind

Die Umbenennung des Gästehauses ist aus Sicht der Verwaltung die zielführendste Variante. Die Errichtung des Gästehauses geht wesentlich auf die Initiative von Dr. Timpe zurück. Der Name des Gästehauses wird zukünftig in der Öffentlichkeit präsenter sein als z.B. der Name des Aussichtsturmes oder des Innenhofes oder eine Gedenktafel im Haupthaus.

## **Anlagen**

keine